

EN ORIPCIONES:
PAGO ANTICIPADO

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. . 0'05
Id atrasado . 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

REDACCION Y ADMINISTRACION
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCION TELEGRAFICA:
LIBERAL.—PALMA

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

DIARIO LIBERAL DINASTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

DESPUES DE LA CRISIS.—OPINIONES DE LA PRENSA

La nota general que da la prensa madrileña en frente de la solución dada a la crisis, es la misma que nosotros consignamos el lunes; es la que se oye en todos los círculos políticos, y en las conversaciones familiares: una nota de asombro y de sorpresa.

Nadie se explica, después de los precedentes sentados, que la crisis haya tenido un desenlace solo favorable al amor propio del señor Cánovas.

Segun vemos en los diarios últimamente recibidos, hasta en las mismas filas del partido conservador se advierten señales evidentes de inquietud y de disgusto, porque siquiera esperaban que el señor Cánovas hubiera modificado el gabinete.

Veamos ahora el language de los periódicos:

«El Herald.»

«Preferimos pensar que el Sr. Cánovas habrá sido el primero en ofrecer remedio a los conflictos por él mismo provocados, y que a este título, y con expreso encargo de hacerlo así, vuelve a la confianza de la Corona. La de la opinión pública se ha visto claramente que no tiene, y aún se podrá esto medir mejor por la sorpresa que recibirá hoy toda España al saber la solución de la crisis, la cual de todas suertes, nos parece que va a ser el principio de muy graves acontecimientos.»

«La Iberia.»

«¿Puede tolerarse ese desenfreno, ese escándalo en el juego natural de los partidos y de las ideas políticas?»

Pues desde el momento que eso se sanciona, el partido liberal está demás.

No hace falta en el Parlamento, a cuya puerta se ha colocado, á manera de espantajo, al duque de Tetuán, para prohibirle la entrada.

No hace falta para desarrollar sus principios, porque hay quien se apodera de ellos y ellos se proponen seguir gobernando.

Está demás el partido liberal.»

«La Correspondencia.»

«En Inglaterra, al menos, hay la buena costumbre de que las consultas se hacen públicas y salen á la prensa con carácter oficioso, y á las veces, como sucedió entre Disraeli y Gladstone, se consiguan por escrito y la reina pasa las notas de un jefe del otro para que conteste, rectifique ó se muestre conforme con ellas.

Aquí por costumbre fundada en un mal entendido respeto, ó por temor de apasionados comentaristas, todo el mundo enmudece ó dice cuatro frases para salir del paso.

Oremos que se hace preciso por algún medio, que salgan a luz el fondo y los detalles todos de las consultas, porque estamos ciertos de que S. M., la Reina ha procedido con la rectitud y corrección de que tantos ejemplos tiene dados, y que en vista de los pareceres á conciencia expuestos por la lealtad de los prohombres de quien se aconsejó, ha cumplido sus deberes de Reina constitucional. Y por que tal convicción tenemos parécenos de suma importancia para los defensores del trono que todo se esclarezca y conste.

Una de las consecuencias que preveíamos al señalar las malas condiciones y difíciles circunstancias con que se había de llevar la cuestión ante la régia prerrogativa, era la molestia, el descontento y la pasión airada, que había de apoderarse de la agrupación ó partido que no quedara desde luego victorioso.

Muchas veces, por precipitar los acontecimientos, se llega á entrar en una fortaleza cuarteando sus muros con el ataque y abriendo brecha para el asalto. Más, conseguida la victoria, el edificio se viene encima de los vencedores, que solo han logrado dominar un instante entre los escombros.

Cuando, dentro de unos meses, se vean obligados á dejar el puesto al partido liberal, los conservadores habrán sufrido un desgaste extraordinario de fuerzas y una impopularidad, á cuyo mayor extremo no habían llegado aún.»

«El Imparcial.»

«En tanto que los ministeriales apenas aciertan á congratularse, por no acertar á salir de su estu por, en tanto que los ministros ayer dimitidos sin previo aviso por el Sr. Cánovas (prueba de respetuosa consideración personal y política que siempre deben estimar en lo que vale las gentes delicadas) acuden hoy al primer aviso, satisfechos y complacidos, para continuar en los cargos de que fueron arrojados há tres días; en tanto que todo esto acontece entre la grey conservadora la masa neutra mira asombrada los acontecimientos y con temor lo porvenir, y los liberales claman al cielo, atribuyendo á engaño la solución de la crisis.

Aquí, donde con los procedimientos seguidos es imposible exigir cuenta de sus actos á los hombres de gobierno ante las Cortes, porque se cierran, y quizás pronto ni desde la prensa, porque la deurcirían cualquiera que sea el remedio que ponga en sus escritos, puede producirse una situación peligrosísima si no se acierta con el remedio.

Amontonar sobre muestras desdichadas del presente de violencias que turbaron la Península por espacio de cincuenta años, valdría tanto como con-

tribuir á la ruina completa de esta desaventurada nación española.

Por el momento no hay solución; el conflicto, lejos de resolverse, parece que comienza ahora.»

«El Globo.»

«Somos monárquicos leales y respondemos con respeto incondicional á cuanto significa decisión de la prerrogativa régia. No vamos, por consiguiente, á permitirnos discutir la solución de la crisis política. Hablando francamente, si atendiéramos en estas luchas solo á la voz del egoísmo, nos alegráramos del resultado, que aleja de nosotros responsabilidades enormes y contingencias graves.»

La confirmación de los actuales ministros, hecha por el Sr. Cánovas, era considerada como una provocación y como un desaire inferido al partido liberal, justamente molestado por los sucesos del Senado.

Esta opinión sostenida en el salón de conferencias era la que á la misma hora sostenían los numerosos amigos nuestros que invadían el Círculo liberal.

Allí la excitación era grande. Haremos constatar que las protestas de adhesión y cariño al jefe eran generales. Unos pensaron en dar una serenata al Sr. Sagasta pará demostrarle por medio de un acto público que el partido liberal, ahora como antes y como siempre, está incondicionalmente á su lado. Otros indicaban que convendría realizar meetings, y cuando todos estos proyectos se exponían, llegó al Círculo liberal el Sr. Moret, quien aconsejó calma y moderación.»

«El Liberal.»

«No se ha resuelto la crisis.

La han suprimido los que mediaban en ella por un método parecido al que sirvió para la reforma del calendario gregoriano.

Fueron entonces anulados once días; ahora se ha pretendido hacer lo propio con los cuatro transcurridos desde el 2 hasta el 6 de Junio.

No prevalecerá el intento. Lo que hoy se eclipsa reaparecerá mañana, pues las causas subsisten. Mayor será la explosión cuanto más se tape el fuego.

La noticia causó ayer inmenso asombro.

No imaginaba nadie que sucediese lo que por último ha sucedido.

Es indispensable que cuantos han intervenido en esta crisis declaren públicamente lo que manifestaron al ser citados á consulta.»

Punto aclarado: La reunión que celebraron el día jueves último en la Secretaría de Estado los ministros, después de planteada oficialmente ante la Reina la cuestión de confianza, no tuvo el objeto que supusieron algunos periódicos.

El verdadero alcance de aquella reunión fué el que quiso darle el Sr. Cánovas del Castillo con una manifestación dirigida á todos y á cada uno de sus compañeros de gabinete: la de que se irían todos juntos ó juntos continuarían todos también, segun resolviese la Corona aceptar la resignación de sus poderes ó ratificarle su confianza.

Como se ha visto, el Sr. Cánovas cumplió ayer el compromiso contraído con los demás ministros tan escrupulosamente, que al conferenciar con la Reina ya le anunció su resolución de no modificar el gabinete.

Y cuéntase que la regate se limitó á contestar:

— «Lo celebro.»

Esta última frase que *El Liberal* pone en boca de la Reina, ó nada quiere decir ó tiene una significación expresiva.

No la comenta el colega.

Nosotros tampoco queremos comentarla.

Háganlo nuestros lectores mientras el tiempo, gran descubridor de verdades, nos aclara su sentido real poniéndonos los hechos á la vista.

«El Tiempo.»

«La crisis se había planteado—y así lo creía todo el mundo—para restablecer la concordia y reanudar la normalidad de relaciones entre las oposiciones parlamentaria y el gobierno, rotas por el atentado cometido por un ministro de la Corona contra un senador del reino.

La situación sigue viviendo después de un entreacto verdaderamente teatral, y todo parece hacer creer que ni siquiera mantiene el Sr. Cánovas la discordea con el objeto de seguir apareciendo todo poderoso, sino con el más práctico de librarse de la intervención de las Cortes en la gobernación del Estado que podía contrariar algún tanto el desarrollo del gobierno personal á que vivimos sometidos.

El final de todo esto ya se verá. Solo con grandes y rápidos éxitos que lleven á todas partes la alegría de la paz y el regocijo de las victorias, se podrá olvidar y contrarrestar lo sucedido. Si así no pasa, y esos triunfos no vienen muy pronto, la solución dada á la llamada crisis acaso podrá ser un error de aún más hondas y deplorables consecuencias.»

«El Correo.»

«La solución que ha tenido la crisis *siguiendo todo igual*, seguramente habrá lisonjéado el amor propio del Sr. Cánovas y satisfecho el egoísmo de sus amigos más incondicionales; pero de tal modo ha agitado las pasiones políticas, que se descubren en el porvenir horizontes poco lisonjeros.

Todos los periódicos que no están á la inmediata devoción del señor Cánovas reflejan estas impresiones.

La responsabilidad de la situación creada es tanto mayor, cuanto que en un principio pudo darse una satisfacción modificando el gobierno y abriendo camino para suavizar las pasiones y normalizar la situación de los partidos.

Todo lo ha sacrificado el Sr. Cánovas á su vanidad, creándose una situación preñada de escabrosidades.

De tal modo se ha conducido el gobierno, que parece que ha ido únicamente en esta crisis á que la Corona aparezca sancionando desde el suelto famoso de *La Epoca* hasta el incidente que provocó la abstención de las oposiciones.

Todo lo ha sacrificado el Sr. Cánovas á su orgullo, y esto ha suscitado un estallido en las pasiones, que Dios sabe la intensidad que podrá alcanzar.

Apuntan, además, indicaciones en los periódicos que hacen recordar días muy agitados é inciertos de la historia contemporánea; y esto es natural que los hombres de orden y sinceramente monárquicos lo vean con dolorosa inquietud.»

«El Día.»

«No hemos de hacer razonamientos ni comentario alguno sobre la inesperada solución de la crisis, y no lo hacemos porque toda manifestación nuestra había de ser necesariamente pálida y débil, ante la profunda indignación que ha causado á la opinión pública el desarrollo, planteamiento y desenlace de tan extraño problema político.

Al conocerse en el salón de conferencias del Congreso—que á pesar de ser día festivo estaba muy concurrido—la forma en que se había solucionado el conflicto, produjo en cuantas personas allí se encontraban, un movimiento de sorpresa que casi casi rayaba en la incredulidad; pero cuando la noticia se confirmó en todas sus partes no dejando duda alguna, sucedió la indignación y el espanto á la sorpresa y todo el mundo manifestó—en tonos algo vivos por cierto—su opinión respecto á tan extraordinario asunto.

Cuatro días en conmoción continúa España, entera, pendiente del resultado de la crisis y al cabo de este tiempo, las cosas quedan en su primitivo ser y estado!

Cuatro días evacuando consultas la Corona con los hombres más conspicuos de los partidos y al fin y á la postre el Gobierno conservador, tal y como estaba constituido antes de la crisis, continúa en el poder, en abierta hostilidad con la opinión pública y hasta en contra de los intereses y las necesidades de la Patria!

Misterio es este que no acertamos á comprender, aunque pongamos en tortura nuestra inteligencia, y busquemos una explicación racional y lógica á suceso tan anómalo y extraordinario.

La crisis se ha resuelto tarde y con daño, nosotros nos limitamos á dar cuenta de ella; quédense los comentarios para los que puedan hacerlos, sin rebosos ni limitaciones, expresando su opinión franca y lealmente, sin que sellen sus labios el temor á las venganzas y represalias.»

«La protesta ha sido unánime en todos los partidos monárquicos; excepción hecha, como es consiguiente, del conservador.

Los silvioletas no están satisfechos de la solución de la crisis, porque la suponen ocasionada á graves quebrantos.

En la manera de apreciar los hechos coinciden con los elementos liberales.

Nadie se explica que después de las manifestaciones del general Martínez Campos, de las soluciones propuestas por el Sr. Sagasta, de la tirantez de relaciones entre los dos partidos, de la situación de la guerra de Cuba y de la ruina económica que se acerca á pasos agigantados, cómo el señor Cánovas persiste en continuar gobernando con los mismos factores que nos han traído al actual estado de cosas.

Entienden los liberales que ahora era ocasión de rectificar esa política nefasta y de cambiar por completo los procedimientos de Gobierno.

Dentro de algunos meses tal vez sea ya demasiado tarde.

Para entonces, añaden, es muy posible que no haya necesidad de encauzar los negocios públicos como el interés de la nación de manda.»

La prensa conservadora

Se muestra claro está de la *solución* dada á la crisis, y ahora jugando á cartas vistas, que así se juega bien, y rebozando de júbilo al verse otra vez á sus señores dueños de aquel poder que ya se les escapaba de entre las manos, nos cuentan y aseguran que el desenlace en manera alguna podía otro distinto del que ha sido.

¡Naturalmente! Hay que fomentar un poco más la proverbial soberbia del señor Cánovas. Y sino ¿para qué estamos? dirán ellos.

Carlistas y republicanos

En los círculos de estos partidos se nota una gran satisfacción por el rumbo que creen han de tomar las cosas.

El entusiasmo del periódico revolucionario *El Pais*, se expresa en estos términos:

«¡Ave Cánovas! La Historia consignará en sus páginas, para honra tuya y vergüenza de los políticos de la restauración, que fuiste el único hombre de Estado que ha sabido colocarse á la altura que merecía esta situación de impotencia, de egoísmos, de enervamiento y de prostitución, que ha hecho de la nación española un pueblo de eunucos ó de afeminados.»

¿Agrada la muestra?....

Conservadores demagogos

No han hecho los sucesos más que poner en riesgo que puedan seguir los conservadores en el poder, y ya *La Epoca* usa de la batería demagógica.

Principia por decir, que el discurso del Sr. Cánovas en Palacio causó gran impresión á la Reina, la cual—añade *La Epoca*—«se mostró muy satisfecha de la exposición que hizo el señor Cánovas del estado de los asuntos»; indicación bien rara, porque siendo las cosas como las cuenta *La Epoca*, entonces cómo se explica la crisis ni que sentido tendría?

No contenta con esto *La Epoca*, presenta al mundo diplomático favorable á la continuación del Sr. Cánovas, siendo bien apurada la posición de nuestro colega, si se la invitara á decir quienes son los diplomáticos que así se expresan.

Pero donde *La Epoca* descubre el juego por completo, es en este suelto en que pide casi casi un pronunciamiento del ejército contra los liberales:

«La noticia—dice—de que el Sr. Cánovas del Castillo había presentado la cuestión de confianza, *cundió ayer rápidamente por los centros y Casinos donde se reúnen jefes y oficiales del ejército.*

En todos se tributaban elogios entusiastas al jefe del partido conservador, que siempre ha dirigido sus esfuerzos á realizar los prestigios de la institución armada, á dotarla de todos los medios necesarios para ponerla á la altura de los mejores ejércitos de Europa y á procurar que no carezca del material indispensable para cumplir debidamente su alta y patriótica misión.

Se recordaban con amargura las funestas consecuencias del desdichado pensamiento del presupuesto de la paz, defendido y planteado por los fusionistas.»

Si nada más que porque los conservadores corren el riesgo de perder el poder, escribe *La Epoca* lo que dejamos reproducido, ¿qué escribirá el día en que esos temores se conviertan en realidad?

Bien es verdad que habiendo admitido en sus columnas el suelto aquel famoso, tan desconsiderado para la Reina, todo lo demás es lógico.

La mortalidad en Cuba

La Lucha, de la Habana, publicó en su número correspondiente al 4 de Mayo las siguientes líneas:

«En el mes de Abril que acaba de pasar han ocurrido en Güines las defunciones siguientes:

De viruelas.	628
De enteritis.	184
De disenteria.	202
De sarampion.	115
De tuberculosis.	23
De otras enfermedades.	133

Total. 1,285

Segun el censo de 1891, la población de Güines era de 12,618 almas. No sería mucho mayor al empezar el mes de Abril del corriente año; pues aunque el número de campesinos que se reconcentraron en la villa es muy grande, la población había decrecido, á causa de la guerra, y en los meses de Enero, Febrero y Marzo fué excesiva la mortalidad.

Madrid 10, 3'10 m.

Telegrafían de Nueva York confirmando la noticia de que M. Jacob Cos ha aceptado la legación que desde Madrid se le había ofrecido por los autonomistas.

Los accionistas del canal de Suez han acordado levantar en Port Saind un monumento conmemorativo á M. Desseps.

Perez.

Madrid 1,0 3'10 m.

Comunica el representante de España en los Estados Unidos, M. Dupuy de Dome, haber interpuesto apelación contra la sentencia del Juez de Jacksonville que absolvió á los tripulantes del vapor Tres Amigos.

Perez.

Madrid 10, 3'10 m.

Circulan insistentes rumores de haberse perdido el vapor Satrustegui de la Compañía Trasatlántica.

En este momento se acaba de recibir un telegrama de Santander preguntándolo. Nada se sabe aquí.

Perez.

Madrid 10, 3'40

La prensa de la Habana dice que circula el rumor de que se hará un corte de cuentas, creándose un empréstito especial en Cuba, con un interés módico, sustituyendo los billetes.

Perez.

Madrid 10, 3'40 m.

Noticias de la Habana dan cuenta de que el gobierno yankee declara con patente sucia los buques que carguen azúcares que procedan de los almacenes de la Habana que sirvieron para hospitales.

Perez.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Crédito Balear.	51'
Cambio Mallorca.	5'
Fomento Agrícola.	66'
Ferrocarriles de Mallorca.	31'
Alumbrado per Gas.	80'
Salinas de Ibiza.	200'
La General Mallorquina.	'
Bonos municipales.	34'
La Isleña Marítima.	48'
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	3'

Valores públicos

Madrid 3, 4 t.

4 p g interior perpétuo.	65'55
4 p g exterior perpétuo.	85'50
4 p g amortizable.	78'20
Cubas.	96'50
Cubas nuevas.	80'
Banco de España.	412'
Tabacos.	'
Francos.	28'50
Libras.	'

Barcelona 3, 4 t.

4 p g interior.	65'45
4 p g exterior.	80'80
4 p g amortizable.	'
Cubas 86.	96'87
Coloniales.	'
Nortes.	23'40
Francias.	'
Madrid.	'
París.	'
Renta Francesa.	'
Londres.	'

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas

Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller).
Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Aludía).
Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo).
Sábados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo).
Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Aludía).

Entradas

Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Aludía); 12 id de Barcelona (via Sóller).
Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id, de Barcelona, (directo).
Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Aludía).
Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

Imp. de B. Rotger

da autoriza á establecer relación alguna entre estos documentos y la *Lógia*, que segun Papias reunió San Mateo.

Se espera tambien encontrar en la colección exhumada por los Sres. Grenfell y Hunt, fragmentos desconocidos de la literatura clásica, puesto que varios *papyrus* están escritos en uncial.

La parte más rica de la colección, ó sean 150 rollos completos, ha quedado depositada en el Museo Ghiseh, y el resto se ha enviado á Inglaterra, donde los autores del descubrimiento procederán á un exámen minucioso de su tesoro.

Además de los citados *papyrus*, los señores Grenell y Hunt han exhumado de las ruinas de Behnesa bastantes monedas, cerca de 200 conchas con inscripciones, ornamentos de bronce y marfil y diferentes objetos de los periodos romanos y bizantino.

El mayor trasatlántico

Las compañías de navegación continúan la competencia entablada para poseer vapores de mayor porte y de mayor velocidad.

El Lloyd alemán encargó hace algún tiempo á los astilleros de Stettin la construcción de un enorme buque de 20 500 toneladas y una fuerza motriz de 30.000 caballos. Tendrá 197 metros de eslora, y su velcidad ha de ser de 23 nudos, de manera que tendrá un andar superior al de los mejores barcos de esa línea.

Los ingleses no quieren quedar á la zaga y la Compañía White Star acaba de encargar en Belfast la construcción de un vapor; que llevará el nombre de *Oceanic* y superará en volúmen y en velocidad á todos los buques conocidos.

El *Oceanic* tendrá 215 metros de eslora, desplazará nada menos que 24.000 toneladas; sus calderas desarrollarán una fuerza de 45.000 caballos y su velocidad será de 27 nudos.

Será indudablemente el navío de mayor rapidez que exista en el mundo, porque si bien esas máquinas llamadas *destroyers* andan á veces de 27 á 30 nudos en las pruebas, son incapaces de marchar con tal velocidad en cuanto hay mar gruesa.

Pesará el *Oceanic* tanto como dos grandes acorazados ordinarios y no podrá darle caza ningún crucero, ventaja enorme en tiempo de guerra, máxime teniendo en cuenta que la capacidad de las carboneras es tal; que el buque puede dar vuelta al mundo sin necesidad de repostarse de carbón en un punto de la ruta.

Será el vapor en cuestión el navío mayor construido hasta el dia. El *Great Eastern* tenía 7,50 metros de eslora.

Podrá considerarse la construcción del nuevo buque como el principal acontecimiento en el ramo de construcciones navales al finalizar el siglo XIX.

Palma

—Anteanoche ocurrió un pequeño amago de incendio en una casa de la calle de San Miguel, el cual pudo ser sofocado sin casi el menor esfuerzo por haberse apercibido de ello á tiempo el dueño de la casa.

—A las nueve de la mañana de ayer salió de nuestro puerto para Oeste con escala en Sóller el vapor *Isleño*, llevándose cinco pasajeros y variada carga.

—Ayer fueron embarcadas á bordo del vapor *Unión* seis cajas para conducir toros.

—Servicios prestados por la guardia civil. Participa la del puesto de Lapuebla haber detenido á un individuo vecino de Bújer presunto autor de la corta de varios árboles jóvenes y arranque de varias plantas, de un huerto de aquel término municipal.

Dicho individuo juntamente con un cuchillo que le fué ocupado ha sido puesto á disposición de la autoridad competente.

La del mismo puesto dá cuenta de haber detenido y entregado al Juez municipal de la misma á dos individuos presuntos autores de haber maltratado de palabra y obra á un vecino causándole algunas leves contusiones.

Notifica la del puesto de Felanitx haber detenido á un sujeto de unos 19 años de edad presunto autor de haber inferido varias heridas graves á su convecino Mateo Juan Más de 16 años, siendo su pronóstico reservado.

—En algunos sitios públicos se han fijado vistosos carteles anunciando para el 29 del corriente una gran corrida de toros de muerte en la plaza de Alicante, figurando como matadores los diestros *Guerrita* y *Villita*.

Los bichos proceden de la acreditada ganadería del Excmo. Sr. Marqués de Cullar, antes Fontecilla.

El precio de la entrada general se ha fijado en tres pesetas sesenta céntimos.

—Los ciclistas palmesanos están de enhorabuena.

Desde ayer se hallan en Palma el joven D. Carlos Wertheim hijo del reputado fabricante de máquinas de coser cuya marca es estimada y codiciada, y el carrerista Sr. Casasnovas.

Traen estos señores nada menos que diez modelos de bicicletas fabricadas por la antedicha casa, y

si estos corresponden á la fama universal de que gozan los otros productos de la misma, habrá que confesar que serán lo mejor entre lo bueno. Para que así sea se han introducido en dichas bicicletas todas aquellas mejoras que la experiencia ha aconsejado á fin de darles condiciones de solidez y seguridad; y dicen los que ya las han probado que así resulta.

Repetimos, pues, que los ciclistas de aquí están de enhorabuena.

A probarlas, que nada cuesta, y de seguro en ello tendrá singular complacencia el mencionado Sr. Wertheim, quien tiene su depósito en la conocida casa Banqué que desde su fundación lleva en Palma la representación de los productos de su fábrica.

—Venciendo el día 1.º de Julio próximo un trimestre de la deuda perpétua al 4 p g interior y exterior ó inscripciones nominativas de igual renta, por orden de la Dirección general se admitirán en la intervención de Hacienda de esta provincia desde el 15 del actual hasta fin de Agosto inmediato el cupo correspondiente á dicho vencimiento.

THE ROYAL ENFIELD, la bicicleta de moda.—Pronto llegará otra importante remesa de estas magníficas bicicletas.—Bicicletas *The Royal* y *Humber*, las mejores máquinas del mundo.—Plaza de Cort, 2, Relojería Suiza.

Círculo Mallorquín

Desseando la sociedad *Círculo Mallorquín* concurrir al fomento del arte de la pintura, aun cuando para lograrlo no cuenta sino con recursos muy contados que la imposibilitan de realizar su pensamiento con razonable largueza, ha reuelto encargarse por concurso la ejecución de cuatro cuadros al óleo, para el adorno de uno de sus salones, á otros tantos artistas, de acuerdo con las siguientes condiciones:

1.^a Los asuntos de dos cuadros, cuyo tamaño será, cada uno de tres metros y medio de largo por dos metros de altura, representarán hechos notables de la historia de Mallorca, ocurridos al aire libre; el tamaño de los dos restantes será de un metro 75 centímetros de largo por dos metros 50 centímetros de altura, y representará á paisajes ó marinas, con figuras de género, de la tierra mallorquina.

2.^a Los artistas que deseen concurrir á este certámen presentarán en la Secretaría del *Círculo Mallorquín* dentro del plazo de tres meses, á contar desde la fecha, bocetos de los asuntos que hayan de pintar en el caso de ser éstos premiados, los cuales medirán una cuarta parte próximamente de los lienzos definitivos, á saber: 90 centímetros por 55 los de historia y 45 centímetros por 65 los demás. Para presentación de los lienzos definitivos, se concederán seis meses de plazo á correr desde la fecha en que sean aceptados los bocetos.

3.^a No se podrá aceptar de ningún autor más de un boceto. Tampoco se encargará á nadie que pinte más de un cuadro. La ejecución de éstos, de acuerdo con la base primera, será encomendada á los autores de los cuatro bocetos escogidos por el Jurado.

4.^a Si algún boceto de los no premiados, has ta el número de cuatro, dos de historia y dos de paisaje, mereciera especial mención, será adquirido por el *Círculo Mallorquín*, previa conformidad de su autor, por el precio máximo de pesetas 60 ó pesetas 40 respectivamente, ó menos según justiprecio del Jurado.

5.^a Para la aceptación y premio de los bocetos se nombrará por la Junta Directiva del *Círculo Mallorquín*, oportunamente, un Jurado de cuatro individuos, que será presidido por el Presidente de dicha sociedad. Este Jurado obrará con entera libertad, quedando facultado para rechazar ó admitir los bocetos que se presenten, elegir aquellos que hayan de servir para pintar los lienzos definitivos y en su día aceptar ó rechazar éstos; y justipreciar unos y otros á razón de mil pesetas cada uno de los dos cuadros históricos y de quinientas cada uno de los otros dos, como máximo; ó menos si á juicio del Jurado no merecieran aquella recompensa; pero en este último caso tendrán facultad los artistas de retirar sus obras.

Palma 6 Junio de 1897.—Manuel Villalonga, Presidente.—Damián Serra, Secretario.

Boletin meteorológico

Día 9 Mayo —9 mañana

Barómetro.	759'1 mm.
Termómetro seco.	23'0 gdos
Id. húmedo.	41'0 »
Mínima.	15'2 »
Reflector.	17'0 »
Dirección del viento.	N.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0 m m.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0'3 »

Cemento de Sóller

Precios sin competencia

Rapido	1'00 ptas. quintal
Dento	1'00 » »
Portland	2'00 » »

Depósito General "Mollet,

Administración Socorro 91, tienda

Teniendo esto en cuenta, la estadística de *La Lucha* nos entera que Güines ha perdido en un mes la décima parte de su población.

¿En qué proporción la han perdido otras poblaciones? En la misma, al poco más ó menos, segun un colega. No diremos que su afirmación sea rigurosamente exacta, porque hay algunas regiones, muy pocas, por desgracia, en las cuales las enfermedades y el hambre no causaron tantas víctimas; pero sí es cierto que la mortalidad ha sido enorme en la mayor parte de las poblaciones de Pinar del Río, la Habana, Matarzas y Las Villas.

El caso de Madruga (de que hablamos hace días), cuyo alcalde ordenó ensanchar el cementerio, en vista de que no podía recorrer á los hambrientos y los enfermos, no es único.

Aun cuando se anunció que el general Weyler pensaba dictar medidas encaminadas á aliviar la horrible situación de los campesinos reconcentrados, esta es la hora en que no sabemos que lo haya hecho, consecuencia con su propósito, verdaderamente inexplicable, de dar por pacificado un territorio á cuyos habitantes mantiene sometidos bajo las leyes más duras de la guerra.

Aquí no pasamos de señalar la contradicción. Mr. Calhoun irá más allá, cuando emita su informe, que difícilmente se podrá tachar de exagerado, porque se apoyará, no ya en los informes de los cónsules, sino en las afirmaciones de la prensa habanera, que ratifican en lo substancial cuanto acerca del particular ha publicado la yankee.

Fije en ello su atención el Gobierno, y vea si hay medio de poner término á un estado de cosas como el creado en Cuba por el general Weyler.

(De el Herald).

PARA CONSERVAR LA VISTA

gafas y lentes de color desde una peseta en adelante

Se hacen toda clase de composturas

25-Brossa-25

Cosas varias

Hallazgo de un Tesoro

En el derribo de las casas números 1, 3 y 5 de la calle de Ensaladeros, de Sevilla, se ha encontrado un tesoro.

Según *El Porvenir*, que publica un interesante relato del suceso, asegurábase que la cantidad encontrada ascendía á la suma de 10.000 duros; pero el encargado de las obras asegura que sólo encontró 5.000 en onzas, moneda de cinco duros y algunas de á cuatro. Toda la cantidad se repartió entre los obreros.

Inútil es ponderar la alegría con que los obreros entregaron á sus mujeres el oro que quizás por primera vez veían; muchos compraron ropas y viandas.

Otros gastaron algo en convidar á parientes y vecinos; pero como la maldita falta de reserva tira á veces de la manta, no faltó mujer que se confiase en otras vecinas, y rodando la noticia llegó hasta los propietarios de la finca, quienes amparados en el artículo 851 del Código civil, han puesto el hecho en conocimiento de la justicia, y exigen la mitad del tesoro que les corresponde, resueltos á llevar sus derechos ante los tribunales.

Las autoridades han recibido ya la denuncia correspondiente, y como sabe Dios entre cuantos centenares de familias se habrá repartido el tesoro de la tinaja, probable es que no se reuñan y que quinientas personas, entre albañiles, vecinos, parientes, amigos y deudos, se tiren los trastos á la cabeza.

Descubrimientos de interés

El *Times* da cuenta de un importante descubrimiento de *papyrus* griegos que han hecho el invierno último dos profesores de Oxford, MM. Grenfell y Hunt, que se encontraban en Behnesa, lugar situado en el antiguo Oxyrhincus, por cuenta del fondo de exploraciones egipcias.

La citada villa ocupa una superficie de dos kilómetros de largo por 800 metros de ancho, y se encuentra en la extremidad del desierto occidental, que se extiende entre Fayum y Minya.

Raramente visitada en los tiempos modernos, Behnesa ofrece un campo casi virgen á las exploraciones arqueológicas y los dos profesores ingleses han recogido en ella numerosos rollos, sobre los que da el *Times* los detalles siguientes:

Los *papyrus* datan de la época comprendida entre la conquista romana y los primeros tiempos del período árabe; de cada siglo hay numerosos materiales; la mayor parte de los textos son griegos, pero también hay latinos, coptos y árabes. Muchos de ellos no han sido todavía descifrados, pero puede adelantarse que algunos suministran importantes datos sobre la formación del cañon cristiano. Uno que data del siglo III es una colección de *Lógia* ó palabras atribuidas á Cristo, de las cuales muchas no figuran en los Evangelios, y otros difieren en algunos detalles de los respectivos pasajes del Nuevo Testamento. Es preciso hacer notar á este propósito que na-

Edición de la tarde

JUEVES 10 DE JUNIO DE 1897

Repasando un colega

Un perro á perros.—Tonterías.—Las multas por la ley.—Cuentos y falsedades.—Doctrina original.—Se inhibió la justicia?

"El Heraldó d' anit, emb sa sentència favorable d' en Rabil"

Así, en estos ó parecidos términos, proronaban anoche su averiada mercancía los vendedores ambulantes del organillo conservador.

Se nos vino á las mientes la idea de dar á perros un perro chico, y cambiamos con el perro un ejemplar de dicho periódico.

El cinismo y la frescura del colega habian de manifestarse en aquel número por manera especial y notabilísima, caso de resultar justificada la frasecilla con que los expendedores acompañaban, utilizándola como sebo, el nombre del famoso diario.

Porquz así lo creíamos, nada nos importó el despilfarro de un perro chico.

Monstruosidades menores se exhiben muchas veces cotizando la entrada á mayor precio.

Cediendo á los impulsos de la curiosidad pasamos nuestra vista por el colega.

En la primera plana, nada; un artículo batallón, de esos que los escritores del *Heraldó* prodigan á manos llenas, hablando de ambiciones, de intereses bastardos, de compadrazgos y de abusos observados en la Administración municipal, y cuidando por supuesto, muy mucho de no concretar los hechos, ante el temor sin duda de comprometerse; el programa para el concurso relativo al plan de ensanche de esta ciudad, precedido de unas cuantas vaciedades que el colega debe considerar muy expresivas y que efectivamente lo son por cuanto demuestran con indiscutible evidencia la bilis que ahoga el flamante diario conservador cada vez que á este asunto intenta dedicar sus filosofías; la narración de un escándalo cometido en el parlamento francés, escándalo mucho menos *escandaloso* que el que cometió *La Época* al publicar en sus columnas aquel célebre suelto, escándalo chiquitito si se compara con el que hemos visto perpetrarse en los pasillos del Senado español por obra del mismísimo duque de Tetuán y por gracia desgraciada de D. Antonio Cánovas del Castillo; escándalo, en fin, que dejaría de serlo si hubiese de considerársele en relación con los que á diario defiende y sanciona por interés de partido ó por otras miras personales, el instrumento desdichado de Masanet, Filemón y C.^{as}

En la segunda plana, menos que nada: dos mortales columnas dedicadas á la reproducción de cuentas de gastos municipales, publicadas en el *Boletín Oficial*—ya que el colega no se atreve á dar á luz las suyas, las pagadas se entiende, dedícase ahora á dar publicidad á las ajenas—algo de peñisimo interés y unos parrufitos sosos consagrados á la *política del día*, en los cuales incluye, porque debe considerar que es su verdadero puesto, la noticia de que el gobernador ha descargado sobre TREINTA Y DOS industriales honrados que no votaron la candidatura ministerial en las últimas elecciones, todo el peso de las iras gubernamentales, imponiéndoles una fuerte multa á pretexto de que no observaban en la forma más conveniente á los intereses conservadores, no sabemos que prescripción ó que artículo de las ordenanzas municipales.

Claro está que el colega no dá la estupenda noticia en estos términos. Según él, hizo lo que ha hecho el Gobernador, para emprender una campaña *en pro de la ley*.

Y efectivamente, puede ser así, ya que para ciertas gentes no hay más ley en España que aquella ley famosa cuyo artículo único, aun no sancionado por las Cortes, dice sobre poco más ó menos: «España y todos los españoles pertenecerán de hecho y de derecho á D. Antonio Cánovas del Castillo.» Si el *Heraldó*, adelantándose á los acontecimientos, concede á este proyecto de ley—proyecto nada más,—por ahora—la fuerza ejecutiva del Código civil, por ejemplo, confesamos que ha hecho muy bien el Barón de Alcahalá al imponer las multas de de referencia.

Si en los individuos á quienes afectan estas multas no hubo falta con respecto á las ordenanzas municipales, la hubo, en cambio, con caracteres de delito, en el hecho de haber tenido aquellos la osa-

dia de votar en las elecciones últimas un candidato que no fuese conservador.

Y váyase lo uno por lo otro.

Poco, muy poco nos faltaba para llamarlos á engaño y reclamar al vendedor vocinglero de la mercancía canovista la devolución del perro chico, cuando en la tercera plana del colega advertimos el título siguiente: JUICIO DE FALTAS.

—Ya percibió aquello!—hubimos de exclamar.

«La Justicia se ha inhibido de entender en la denuncia formulada contra Soberats por el teniente de alcalde D. Antonio Planas.»

Así decía el *Heraldó* dos días después del fallecimiento del patrón Soberats y cuarenta y ocho horas más tarde de haber sorprendido la autoridad al hijo de aquel patrón, amparado en su establecimiento y atendiéndoles como en los días de mayor fiesta, á unos cuantos parroquianos que... solo por hacer algo, jugaban á los prohibidos por la ley.

Esta espontánea manifestación del colega, era para nosotros un precedente.

Y seguimos leyendo.

En el artículo en cuestión pretende hacernos el *Heraldó* un relato del acto del juicio celebrado ayer ante el juez municipal del Distrito de la Lorja don Sebastián Cañellas y del Fiscal D. Honorato Font, con motivo de la antedicha denuncia.

Las inexactitudes, las contradicciones y las pruebas inconcusas de parcialidad y de mala fé—llamaremos las cosas por su nombre—que se observan en la relación del diario salentino, son superiores, muy superiores, á lo que al malgastar el perro chico habíamos supuesto.

Después de la lectura del cuarto párrafo nos explicamos ya perfectamente lo de *¡Sa sentència favorable d' en Rabil!*

No entraremos por hoy en el examen de *eso* que el *Heraldó* nos vende como *refugio* fiel de un documento auténtico y que no puede ser otra cosa que una burda fantasía soñada por cualquier articulista conservador.

Lo único que de momento nos interesa, es hacer pública la falsedad del cuento ideado por el *Heraldó* y rechazar una por una las afirmaciones que en el mismo se consignan.

Y si valor tuviera el colega para decirnos que de la propia manera que en sus columnas, aparecen en el acta del juicio las manifestaciones antedichas valor tendríamos también nosotros, porque valor y entereza nos sobran cuando defendemos la verdad, para proclamar á voz en grito la falsedad del documento judicial.

Porque—sépallo el *Heraldó*—no estamos dispuestos á que se nos burle, ni aun amparándose el burlador en la hoja de parra de la justicia.

Pero no puede ser cierto lo que al ocuparse de este juicio consigna el *Heraldó* en sus columnas.

En el acto de aquel juicio declararon, según el colega, el teniente de alcalde denunciador, el celador Bernardo Clar que acompañaba á éste en el momento de sorprender á los jugadores, el interesado señor Soberats, y uno que dice ser testigo presencial del hecho.

Nos consta, y así lo consigna el *Heraldó* aunque despues se contradiga, que el señor Planas y el dependiente del municipio sostuvieron *contra viento y marea* la acusación formulada en la denuncia.

Aunque el interesado negara los hechos y los negara también el único testigo interrogado (es posible que ningún juez anteponga á las declaraciones de la autoridad, corroboradas por un testigo, las del interesado y las de otro testigo que caso de existir la falta ó el delito resultaría como él infractor ó delin ciente?...)

Más dejemos para otro día los propios comentarios. Harto expresivo resulta el que hace unos días se permitió el *Heraldó* al afirmar que LA JUSTICIA SE HABIA INHIBIDO DE ENTENDER EN EL ASUNTO SOBERATS.

Por algo lo diría el travieso colega. Y si tuviese razón, no envidiamos ciertamente, la postura en que caerían después del fallo, el juez y el fiscal del distrito de la Lonja de Palma.

DINERO

Hay grandes cantidades para colocar sobre hipoteca al 5 y 6 por ciento.

Informes—Centro de Anuncios—Luz—21.

Los trescientos libros

Yo tengo una huerta tranquila, una familia cariñosa, medios de vivir y unos trescientos libros que están esperando que los lea...

Así sobre poco más ó menos, dijo el otro día, el eximio sueltista de Rege, y parece mentira que siendo poeta, según dicen, no se le ocurriera que lo que decía podía haberlo expresado mejor en verso y hacer una copla malagueña, algo de eso que llaman los flamencos *soleares melías en polo*:

Tengo una huerta en el campo y medios para vivir, trescientos libros y un perro, ¿pues que más puedo pedir?

¡Gracias á Dios que hombre tan eminente y de tantos alientos va á descansar, y poder responder á las cartas, y plantar sus nabos como Cincinnati y Espartero, y no corrompernos más las oraciones, como decimos Cavia y yol Y sobre todo, podrá leer esos trescientos libros y folletos que le han ido enviando los autores en estos dos años de sequía que hemos pasado bajo su reino.

Unos los compró y otros se los remitieron con dedicatorias de esas que encienden vivo, como decía el eximio Ostión, que en paz descanse. «Al estupendo estadista y orador de castigo Don A. C. del C., su eterno admirador, Fulano de Tal. Otras dicen al monstruo más espantable del Ponto de Calidonia. Otras... ¡qué se yol á porrillo tiene allí los libros como él dice.

¡Y qué libros! El mismo librero que se los vende a él me los vende á mí. Todo lo nuevo que sale en Francia y en España.

Ya se ha leído veinte ó treinta esperando que se resuelva la crisis, por si acaso le vuelven á llamar á gobernarlos, que bien pudiera ser dado el gusto que nos dió. Los de historia los devors; los de poesía se los debe.

Siempre leyendo, leyendo se nos quedará tan fioco, como diría el asistente del *Don Tomás* (ao Castellano). Ahora le quedan los más importantes. De los franceses tiene ya cortado aquel publicado ha poco titulado de *l'impuissance desquistes Grees*, libro muy útil para todos los que hemos corrido mucho porque en él se tocan muchas cosas.

De un elector del duque de Tetuán tiene sobre la mesa dos tomos escritos en Castellón de la Plana en el siglo anterior y comentados por dicho señor. *Sobre si la bofetada que le dió el Cid á su señor padre fué de sobremesa ó en las Cortes de León, ó si fué bofetada en regla ó anticonstitucional*. Obra premiada por el Ayuntamiento de Tortosa.

Vienen despues un *Tratado de atacar por detrás al enemigo cuando no lo espera*, obra de un militar que dió mucho que hacer en Flandes. Es libro de sabrosa lectura y aprobado por la censura eclesiástica.

Hay entre los libros esos, un *Arte de asomarse al balcón sin que se vea*, escrito por un fraile malagueño que metía en un puño á su sombra, con notas del célebre Esbar, de la Compañía de Jesús. Es incunable, como los toros de Aleas.

Seis tomos tiene la obra de un futuro académico que se nutre de la Huerta, titulada *Poetas de salón y poetas de gabinete*, antología española con notas en griego linda cosa.

Y no digamos nada de la *Tercera salida de Weyler á los alrededores de su casa*, impresa con gran lujo en la Habana, con láminas al agua fuerte.

Hay un folleto de Vital Aza reclamando contra el calificativo de senadurías *vitalicias*, porque él no tiene nada que ver con eso.

Dramas y comedias hay un porción, como diría D. Martín. *El castigo sin venganza* refundido por el mismo D. Antonio, que no se lo ha leído todavía; *La alternativa*, por un grupo de generales; *Aquí va á haber algo gordo ó se va el hombre del charasco*, por Ricardo de la Vega.

De D. Francisco Silvela hay un estudio *sobre los partidos oaducos*, y de Juan Richepin *Les grandes amouieuses*, que acaba de salir. *La Afroditá*, de Louise, la ha leído ya dos veces nuestro señor, y se ha relamido, y como le den tiempo antes, de un mes tiene los sesos llenos de cosas nuevas.

¡Lo malo es que puede ocurrir que se reproduzca el cuento del franciscano!

Era un pobre lego destinado á levantarse con luz y á bajar á la iglesia á tirar de la cuerda para que sonara la campana y bajase la comunidad á misa de alba.

¡Y hacía un frío aquel invierno! Y el hombre todas las mañanas tira que te tira y quedándose tieso y como un carámbano.

Y una mañana que subía de vuelta de su obligación se encontró con otro franciscano, que le dijo:

«¿Qué va refunfuñando, hermano?»

—¡Pues voy pensando que con esto y con que no haya habido nunca semejante San Francisco, estaremos todos aviados?»

Pues lo mismo podemos decir ahora. ¡Con estos y con que D. Antonio tenga que dejar los libros y volver á coger la baraja, y llevarnos á todos de calle, habrá que renegar del género humano y echarnos á leer nosotros!

EUSEBIO BLASCO.

Palma

—Mañana á las once y media se celebrará ante la Audiencia provincial la vista, en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado del partido de Inca, sobre hurto de ramaje de varios predios de La Puebla, contra los hermanos Miguel Juan, Onofre Barceló Quetglas y Pedro Antonio Serra Crespi.

El ministerio fiscal, que estará representado por el abogado fiscal Sr. Renart, pide en sus conclusiones provisionales, la pena de dos meses y un día de arresto mayor, para cada procesado, los que estarán defendidos por el Letrado D. José Riera.

—La «Gaceta de Instrucción Pública» últimamente recibida, inserta el Escalafon provisional del Profesorado auxiliar de los Institutos de segunda enseñanza en 31 de Diciembre de 1896. En nuestro Instituto figuran como auxiliar numerario de la sección de Ciencias, don Jaime Domenech, con el número 30 de su clase, y como auxiliar supernumerario don Juan Mir Peña, con el número 17. En la sección de Letras y ocupa el núm. 53 don Felio Morey y Rebasas auxiliar numerario, y el 40 don José Laporta Farfó, como supernumerario.

—Ha sido propuesto para ocupar la Escuela Superior de niños de Manacor, D. Francisco Perez Vallejo, posee el título normal sueldo en propiedad y computable de 1350 pesetas y 4 años, 3 meses y 4 días de servicios en la última categoría y en el Magisterio. Es en la actualidad Maestro propietario de la Escuela Superior de niños de Porcuna, provincia de Jaen.

—A las diez y media se ha repartido la correspondencia de Barcelona llegada por vía de Alcañal.

—En la calle de Jaime II ha ocurrido esta mañana un fuerte escándalo promovido por tres mujeres que han dirigido to la clase de insultos frente á una casa de dicha calle, obligando al dueño de la misma á despedirlas, recibiendo en aquel instante un fuerte golpe en la espalda que una de aquellas mujeres le ha propinado con una plancha de hierro.

—Ha sido nombrado médico de la Comisión Mixta de Reclutamiento del facultativo del Hospital Provincial D. Antonio Frontera.

—Esta mañana á las ocho han comenzado los exámenes de Geometría y Trigonometría ante el tribunal compuesto por los catedráticos D. Joaquín Botía, D. Antonio Mestres y D. Pedro Estelrich en el Instituto Balear.

—El Ayuntamiento de Palma da en arriendo para durante los años económicos de 1897-98, 1898-99 y 1899-1900 la recaudación y aprovechamiento del arbitrio de Pesas y Medidas de uso obligatorio en las transacciones que se verifiquen en la vía pública. La subasta debe tener efecto el día 22 del corriente, bajo el tipo de 5.000 pesetas anuales.

El mismo día han de subastarse también los arbitrios de la pescadería, matadero y explanada exterior de la puerta de San Antonio, bajo los tipos de pesetas 8.500, 1.400 y 4.000 anuales respectivamente.

—Ayer ocurrió en Binisalem una sensible desgracia. Serían las ocho de la mañana cuando estaba trabajando el albañil Andrés Morante (a) *Gelat*, en el techo de una casa, cuando de improviso se rompió el sillar que lo sostenía y cayó al suelo desde una altura de un segundo piso.

Auxiliado convenientemente, fué trasladado á su casa en muy mal estado, teniendo que administrársele por la noche los Santos Sacramentos, falleciendo al poco tiempo.

—Anoche á las nueve ocurrió en la calle de la Misión una riña entre mujeres. El escándalo fué grande y el grupo que se formó en un instante alrededor de las contendientes era numerosísimo.

—Ayer por la tarde varios jovencitos de 14 á 16 años estaban tomando un baño con el traje de Adán, frente á la fábrica del gas.

—El vapor *Unión* ha entrado en el puerto del Grao, Valencia, á las siete de esta mañana, sin novedad.

—Se encuentra en esta capital el representante de una compañía ecuestre, con objeto de contratar la Plaza de Toros y el Circo, para dar en ellos una serie de funciones.

—D. Adalberto Hidalgo Saavedra ha sido nombrado sobreguardia de este distrito forestal, cuya plaza estaba vacante por fallecimiento de D. Manuel Gándara Gutiérrez.

—Ayer llegó en el vapor de Mahón una compañía de artillería para relevar la que se halla de guarnición en esta plaza.

—Ha quedado desierto el concurso de arrendamiento del impuesto de cédulas personales en esta provincia.

Telegramas

de los corresponsales de El Liberal

Madrid 10 11'40 m.

En la reunión celebrada por los prohombres del partido liberal, se han mostrado todos conformes en la idea de publicar un manifiesto al país, presentando soluciones concretas para resolver las cuestiones de Cuba.

Madrid 10, 11 m.

Telegrafían de Atenas que se teme que despues de haberse firmado la paz estalle la revolución antidinástica.

El Senado de Washington prepara el aumento de derechos sobre los azúcares.

Perez.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

San Bernabé apostol

CUARENTA HORAS

En el Socorro, empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Santo Cristo de la Trinidad: exposición á las diez. Al anochecer, Rosario, continuación del mes del Corazon de Jesús y la reserva.

CULTOS

CORTE DE MARIA.—En San Miguel, á la Virgen del Pilar.

DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS



Antes y desde los tiempos de Sansón una abundante cabellera ha sido el símbolo de la fuerza del hombre y de la hermosura de la mujer.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer conserva el cabello y lo embellece, lo hace crecer y le da fuerza y brillo. Destruye la caspa y devuelve al cabello gris ó marchito su color original.

El Vigor del Cabello

del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

Línea de Vapores Trasatlánticos

de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª



Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.
El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.
Saldrá el 15 de Junio el vapor

BARCELONA

Saldrá el 30 de Junio de este puerto el vapor CATALINA.
Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.
Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.
La carga se recibe en el tinglado de la Compañía (muelle nuevo) admitiéndose solamente hasta el 13 y 28 de cada mes.
Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20.

La medicación sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.
Farmacia de Las Copiñas.—Plaza de Antonio Maura.

Ultimos días de liquidación

de la antigua casa Serrat

Todos los géneros se venden á precios de fábrica.
A ruegos de nuestra clientela hemos recibido géneros propios de la temporada á precios sin competencia.

7-BRONDO-7

TARIFA de anuncios para los periódicos "Ultima Hora," "Almudaina," "Heraldo de Baleares," y "Liberal Palmesano,"

Por centímetro cuadrado en 1.ª página	0'08 pesetas
Por > > > 2.ª ó 3.ª	0'06 >
Por > > > 4.ª	0'04 >

Anuncios mortuorios

Por una esquila tamaño corriente en 1.ª página	15'00 >
Idem, idem, en 2.ª ó 3.ª	10'00 >
Idem, idem, en 4.ª	5'00 >

Tamaños mayores á proporción.
Dos suscriptores disfrutarán un 20 por 100 de descuento en cada uno de los periódicos á que estén suscritos.

Anuncios permanentes á precios convencionales.

Centro de anuncios.—Miguel Capó.—Luz, 21

BARATURA VERDAD PERMANENTE

SAN NICOLAS, 22--ORFILA, 2

El favor que el público nos está dispensando es una prueba más de la **Bondad** y **Baratura** de nuestros artículos.

Nuevo sistema de vender por lotes

Por 20 pesetas dejamos elegir á gusto del comprador un corte de vestido de seda. Otro corte de indiana ó batista y seis pañuelos puro hilo.

Por el mismo precio un corte 3'90 metros seda lutada ó lisa para blusa. Una sombrilla Fin de Siglo.

Por 25 pesetas. Un corte de vestido Fantasía con seda ó sin ella. Una pieza madapolan Torre Eiffel de 20 metros. Un corte vestido indiana ó raso de algodón.

Por el mismo precio. Una magnífica camisa de Señora. Una pieza madapolan Torre Eiffel de 20 metros. Media docena pañuelos blancos dobladillo puro hilo.

Un corte vestido indiana ó batista estampado.

Por 30 pesetas. Una sombrilla Fin de Siglo. Dos sábanas sin costura de 12 palmos por 16, y media docena pañuelos hilo blanco ó color.

Por 35 pesetas. Un corte vestido seda. Se puede elegir entre un buen surtido.

Anunciaremos nuevos lotes

San Nicolás, 22.--Orfila, 2

BARATURA VERDAD PERMANENTE

Martinez y Planas

Banquero-Comerciantes

Giran Letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.
Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan, 20—Palma de Mallorca

ESCOCIDOS

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN & KEMP

HA OBTENIDO LA APROBACION DE EMINENTES DOCTORES QUE LE DAN LA PREFERENCIA Y LO RECETAN SIEMPRE EN LAS ENFERMEDADES PULMONARES, ESCROFULA, ETC. POR CONSIDERARLO EL ACEITE MAS PURO Y RICO EN PODER CURATIVO QUE SE OFRECE AL PUBLICO Y RICOS

DE LOS MAS GRANDES

LA TOS Y PECTORAL DE ANACAHUITA

REMEDIO SEGURO PARA AFECCIONES PULMONARES

PREPARADO POR LANMAN Y KEMP NEW YORK

EL BALSAMO POR EXCELENCIA CURA LA TOS MAS PERTINAZ Y HA PRODUCIDO CURAS ADMIRABLES EN CASOS DE TISIS PULMONAR INCIPIENTE.

INFALIBLE

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS



pone el hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES FABIA, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de la provincia

2 pesetas bote

En Palma: farmacia de Valenzuela Hermanos, Plazas de la Cuartera y de la Libertad.